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AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
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MR. Magazine Radio (1120  AM Grupo ACIR) 
  

POLÍTICA 
Cabeza. A más tardear en 15 días, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN definirá los integrantes de lo que será la 
comisión electoral de este instituto político. De acuerdo al dirigente estatal, Edmundo Guajardo Treviño, las 
5 ternas que se enviaron están presididas por Raymundo Gómez Ramírez, Gonzalo Guerrero, Gabriela 
Rodríguez, Jorge Cervantes Acosta y Greco Rosas Martínez. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre el asunto de los espectaculares del diputado Francisco Domínguez Servién, el 
legislador local Rafael Puga Tovar apuntó que si alguna ley causa algún daño a la sociedad, ésta debe 
revisarse y en su caso reformarse. (MR) 
 
Cabeza. El alcalde capitalino Manuel González Valle, se negó a dar su opinión respecto al caso de los 
espectaculares del diputado Francisco Domínguez Servien, ya que dijo que así evitará enrarecer el ambiente 
que ha surgido luego de la aparición de los mismos. (EL) 
 
Cabeza. Asegura el dirigente del PRI en Querétaro, Hiram Rubio García, que su partido está analizando la 
posibilidad de presentar una denuncia formal en contra del diputado federal Francisco Domínguez Servién, 
por los espectaculares que ha colocado en la capital queretana. (MR) 
 
Cabeza. El comité directivo estatal del PRI presentará un plan de emergencia económica, el cual busca eliminar 
el gasto de elefantes blancos del gobierno, así como eliminar el impuesto, también sobre la nomina y apoyar a 
los municipios, afectados por la caída de remesas, aseguró el dirigente estatal del tricolor, Hiram Rubio. (EL) 
 
Cabeza. El plan de emergencia económica del PRI es una ocurrencia barata y populista, pues no conocen el plan 
de desarrollo estatal del gobierno ejecutivo, además de que no presentan un soporte que garantice buenos 
resultados de su proyecto, aseguró Eric Salas, coordinador parlamentario del PAN. (EL) 
 
Cabeza. Una alianza con el PRI sería un acto impensable que colocaría al PRD como incongruente en su línea 
política, manifestaron los integrantes de izquierda unida de Querétaro, Luis Guerrero, Eduardo León Chaín y 
Fernando Tapia. (MR) 
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Entrevista. Ismael Becerra, dirigente del PAN en el municipio de Querétaro, comenta que hay un tema que 
ocupa a los partidos políticos y es la elaboración de la construcción de la plataforma política electoral, una 
plataforma que se tiene que definir a partir de lo que son las exigencias, las propuestas, las necesidades que 
plantean los propios ciudadanos y que cada uno de los partidos tendrán que ir recopilando en la medida de sus 
posibilidades, estas inquietudes de los ciudadanos para efecto de que las puedan convertir en una plataforma 
política electoral. No es una moda, no es un capricho, es una obligación con la que tienen que cumplir cada uno 
de los partidos políticos. Se harán dos foros, uno el 16 octubre en el centro cultural Manuel Gómez Morín, a las 
6 de la tarde, donde se abordarán temas de seguridad y justicia y otro el día 30 de octubre, donde el tema es 
libre, se planteo una sola pregunta y es, “Qué harías tú para hacer un mejor gobierno”. En estos foros podrá 
participar cualquier ciudadano, se han lanzado varias convocatorias a diferentes medios para que se les haga 
llegar su propuesta en 5 cuartillas, para saber con mayor precisión sus propuestas o bien las pueden poner en el 
mismo foro. Esta plataforma política electoral deber estar lista legalmente a más tardar por el 26 de marzo, 
cuando salgan los procesos electorales, como ciudadano debe dar certeza de pensar que es un gobierno que 
está postulado, que tiene un proceso ideológico ya definido muy claro y que en ese sentido la propuesta que 
haga independientemente de quien encarne un momento determinado una candidatura, una posición política, 
pues tiene que ver con una propuesta de una plataforma ya definida aprobada, aceptada por los ciudadanos y 
también por los panistas. Sobre el tema de Francisco Domínguez Servien, comenta que no se está 
adelantando, que es una actividad específicamente como diputado y en el momento que debe hacerse, es un 
informe de diputados federales, es un informe donde irán todos los diputados. (EL)  
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Existe una partida de alrededor de 3 mdp para la capacitación del personal de la legislatura, señaló el 
presidente de la comisión de planeación y presupuesto, Eric Salas González, quien  reiteró que el presupuesto 
para el 2009 será estrecho. (MR) 
 
Cabeza. Se deben tomar medidas particulares como no comprar dólares y utilizar lo menos posible los vehículos, 
a fin de aminorar la crisis económica que nos está pegando por el fenómeno que se vive a nivel mundial, precisó 
el presidente de la comisión de hacienda del congreso local, Ricardo Martínez Rojas. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que ayer se pusieron de a peso los cocolazos en la Universidad 
Autónoma de Querétaro. Bernardo Romero Vázquez le ha entrado al debate académico, pero no está 
aprovechando la coyuntura; está generando animadversión, ha criticado sin tener todos los elementos en la 
mano y ayer responsabilizó a los medios de estar solamente con el rector; sin embargo Raúl Iturralde les 
azotó la puerta de la camioneta a los reporteros. Le faltó tacto al rector y no abre espacios para hablar con los 
estudiantes. Esta campaña está mostrando que hay vacíos de debate. Lo relativo a la tarjeta de Santander no 
tiene problema, era simplemente decir sí la quiero o no la quiero y regresarla o anularla. No es un elemento que 
haga perder la autonomía, pero sí es criticable que no se consultara antes. Otro asunto es que se ha postergado 
la reforma universitaria; en este momento los candidatos recogen el malestar y quien quede deberá abordar el 
tema. A Iturralde la falta dialogar más con los estudiantes; seguramente va a seguir al frente de la rectoría, 
pero hablar las cosas es la mejor estrategia. Ojalá que recompongan la actitud, que debatan y critiquen. Que 
Bernardo deje afuera a los medios, que nada tienen que hacer en esto. A lo mejor hay medios a favor del 
Rector, pero hay que convencer dialogando, no vituperando… Hay un sector del PRD que afirma que sería 
incongruente aliarse con el PRI. En este partido no hay ideología y se han ido a lo pragmático; ya se han aliado 
hasta con el PAN en otros estados y la apuesta nomás es fregar a otro. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El problema financiero que se vive en Estados Unidos, ya se refleja en muchos negocios queretanos; uno de 
ellos es el relativo al de las grúas. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En la presentación de los candidatos a la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro en la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales se colocaron mantas con diversas demandas de los estudiantes. Tras dos horas de 
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debate, un estudiante usó una bocina para denunciar que la universidad está perdiendo autonomía. Ante esta 
manifestación se dio por terminado el debate y el rector se fue corriendo a su camioneta. Bernardo Romero 
Vázquez dijo que es una pena que no se dé el espacio para el diálogo  los estudiantes y tengan  que 
manifestarse de esta manera. Se cuestionó la relación de la universidad con empresas privadas y con el banco 
Santander, para lo cual casualmente se le acabó al tiempo. (MR) 
 
Tras coincidir en que todos los recursos para la educación son bienvenidos, la secretaria Guadalupe Murguía 
Gutiérrez y el coordinador operativo de USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez, aseguraron que no se ha 
dado un acercamiento con el dirigente de la sección XXIV del SNTE, Jesús Galván, para conocer cómo se 
destinarán los recursos de la supuesta rifa de las camionetas Hummer. (MR) 
 
Cabeza. El presupuesto para el Estado el año próximo tendrá un incremento cercano al 4%, por lo que se 
espera que al menos el sector educativo registre un aumento similar, resaltó la secretaria del ramo, Guadalupe 
Murguía Gutiérrez. (MR) 
 
Un presupuesto de aproximadamente 4 mil 600 mdp, es el monto que se utilizará en materia de educación para 
el próximo ciclo escolar, informó Guadalupe Murguía, secretaria de educación, quien agregó que está por 
confirmarse ya que aumentó 1 millón 840 mil pesos, 4% más que el año anterior. (EL) 
 
La secretaria de educación en el estado, Guadalupe Murguía, preciso que desconoce el destino que se les dé 
a las camionetas Hummer, que hace uno días la maestra Elba Ester Gordillo donó a los trabajadores del SNTE 
y que serán rifadas para mejorar la infraestructura educativa, sin embargo comentó que sí es para eso, es de 
gran importancia y utilidad, ya que la necesidades en educación son siempre crecientes. (EL) 
 
Cabeza. Con una inversión de 4 mdp se espera en el próximo ciclo escolar llegar al 100% de los alumnos de 
educación preescolar incorporados al modelo de prevención y autocuidado, denominado 1, 2, 3 por mí y mi 
seguridad, informó el coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez. (MR) 
 
Cabeza. Se presentó el programa “1, 2, 3 por mi y mí seguridad” en conjunto con el coordinador operativo de la 
USEBEQ, Raymundo Gómez y Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias de la secretaría de 
seguridad ciudadana, el cual tiene el objetivo de lograr una cultura de prevención en las nuevas generaciones 
puesto que cada año, ocurren en el país 130 mil accidentes. (EL)  
 
Cabeza. En el marco de la entrega de 400 computadoras a alumnos de escuelas de educación media superior 
que obtuvieron los mejores resultados de la prueba ENLACE 2008, Francisco Garrido informó que en lo que va 
de este año se han invertido mil mdp en la educación media superior en la entidad y casi 4 mil mdp en el nivel 
básico. (MR) 
 
Cabeza. Del 27 al 29 de octubre se llevará a cabo en la Universidad Autónoma de Querétaro, el cuarto congreso 
internacional de oralidad, escritura y contexto, con el propósito de presentar investigaciones sobre el desarrollo 
de lenguajes, especialmente en niños y adolescentes, informó Sofía Bernon, organizadora del congreso. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Se prevé que de los 80 mil migrantes queretanos que viven en los Estados Unidos, regresen poco más de 35 mil 
a sus lugares de origen, manifestó el delegado en Querétaro del Instituto Nacional de Migración, Miguel 
Parrodi, quien apuntó que es un número similar al año pasado. (MR) 
 
No es conveniente que los transportistas soliciten un aumento a la tarifa, reconoció el presidente de la comisión 
de tránsito, vialidad y autotransporte público del congreso local, José Guadalupe García Ramírez, quien 
añadió que las condiciones económicas actuales lo complican. (MR) 
 
Cabeza. El 55% de los accidentes en Querétaro suceden en el hogar y un 13% en las escuelas, manifestó el 
director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte. (MR) 
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Cabeza. Hasta el momento Querétaro permanece en la temporada de otoño, sin embargo van 3 frentes fríos y 
se han presentado bajas temperaturas, informó el director de gestión de emergencias de la secretaría de 
seguridad ciudadana, quien agregó que a fin de este mes se llevará a cabo una reunión con los integrantes de 
las 18 unidades de protección civil de todo el estado para tratar este tema. (EL) 
 
Quejas. Hay varias colonias como San Pablo, Las Rosas, Lomas de Casa blanca, donde hacen falta las 
luminarias, lo han reportado a la CFE y a servicios públicos municipales y nadie les hace caso. (MR) 
 
Entrevista. Ana Yolanda López, presidenta de libre acceso. comenta que el día de hoy se habla del transporte 
y las personas con discapacidad, en general el transporte público no tiene espacios, ni las condiciones 
adecuadas para poder llevar a personas con discapacidad. Lo más ilógico es que hay transporte que tienen 
señaleticas para personas con discapacidad pero las personas se sientan en el lugar y ven a una personas con 
discapacidad y no se paran a darles el asiento y si a eso le aunamos que no les ayudan a subir al transporte es 
muy cruel para la persona con discapacidad. Gustavo es una persona con discapacidad, tiene parálisis cerebral, 
camina con dificultad y tiene poco tiempo que fue atropellado por un transporte público, afortunadamente no 
quedo tan lesionado pero desgraciadamente no es el primer accidente que tiene, desgraciadamente por su 
discapacidad no tiene estabilidad, los choferes son muy crueles con las personas con discapacidad, además de 
que les cobran el transporte normalmente, cuando como discapacitado deberían cobrarles con descuento. Es por 
eso que piden a las autoridades un poco de atención para todas las personas con discapacidad, porque por 
principio de cuentas cuesta trabajo encontrar trabajo y una vez que se tiene hay que cuidar el ingreso que se 
tiene, en lo personal los transportistas ya no le hacen la parada a Gustavo por ser discapacitado. Se necesitan 
medidas compensatorias desesperadamente para quienes no tienen trabajo, para que puedan pagar la mitad en 
los camiones y que se haga valer la credencial de discapacitado que se les otorga, esto también es falta de 
cultura donde a la gente no le importa la persona con discapacidad. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El municipio de Querétaro tomará medidas de austeridad para el próximo año, aseveró el edil 
capitalino, Manuel González Valle, quien consideró positivo el llamado que hizo el presidente de la República 
Felipe Calderón Hinojosa, para invertir en infraestructura. (MR) 
 
Cabeza. Adelanta el presidente municipal Manuel González Valle que se está revisando la posibilidad de 
implementar algunas medidas de austeridad para el presupuesto 2009, esto en cara a la crisis que se está 
viviendo en nuestro país por la situación financiera que están pasando los Estados Unidos. (EL) 
 
En la sesión de cabildo el edil Manuel González Valle presentó una propuesta para ejercer 280 mdp del 
presupuesto del 2009 en lo que resta del presente año, la construcción de la prepa en el Parque bicentenario y 
en acciones de urbanización. (MR) 
 
Cabeza. La administración municipal de Querétaro hizo entrega de las obras de urbanización en la comunidad 
del Nabo de la delegación Santa Rosa Jáuregui, como parte del programa del presupuesto participativo, con el 
que según información del secretario de obras públicas municipales, Luís Vásquez Zepeda, este año 102 mdp, 
fueron destinados al trabajo de 227 acciones en comunidades del municipio. (EL) 
 
Cabeza. En la comunidad de El Nabo en la delegación Felipe Carrillo Puerto, el secretario de obras públicas 
municipales, Luis Vázquez Zepeda hizo entrega de obras de beneficio social con una inversión superior al 
millón de pesos. (MR) 
 
Cabeza. Carlos Treviño Núñez, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, dijo que la capital 
queretana no se verá tan beneficiada con los apoyos para la creación de infraestructura social que anunció el 
presidente de la república, ya que dijo estos apoyos se priorizaran en municipios con mayor índice de 
marginación como los serranos. (EL) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro podría recibir poco presupuesto para atender el rezago social y la 
marginación que se presenta, advierte la secretaría de desarrollo social municipal. Advierte la dependencia que 
es probable que se dé prioridad a los municipios serranos y no al capitalino. (MR) 
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Cabeza. Para el 2009 la administración municipal adelantará los apoyos de los programas de asistencia social, 
para evitar otorgarlos en los meses de mayo a julio, para no interferir con el proceso electoral, informó el 
secretario de desarrollo social, Carlos Treviño Núñez. (MR) 
 
Cabeza. Los programas de apoyo social que otorga el municipio de Querétaro no pararan en esta época 
electoral, sino que solo dejarán de publicitarse a partir del mes de marzo del año que entra, según lo informó 
Carlos Treviño Núñez, secretario de desarrollos social. (EL) 
 
Vía Telefónica. Manuel Velasco Pegueros, procurador de la defensa del menor y la familia del DIF municipal, 
comenta que se realizará un primer congreso para el día 16 y 17 de octubre, afortunadamente ya hay cupo 
lleno, en el auditorio del centro cívico del municipio, donde se abordará el tema de la violencia intrafamiliar que 
se ha incrementado en varios años. Se hablará de varios temas como psicología, jurídico, trabajo social y algo 
muy importante, de cuál es la responsabilidad del servidor público ante la atención del fenómeno de la violencia 
intrafamiliar, sin embargo gracias a este fenómeno, ya está saliendo a la luz pública y la gente se ha dirigido a 
las autoridades, no al 100% pero ya es un gran paso que se generen estos congresos, de hecho es el primer 
congreso municipal sobre violencia familiar. Como procuraduría municipal desde octubre del año pasado a 
septiembre de este año se tiene un registro de aproximadamente 500 reportes de maltrato de diferente índole, 
ese es más o menos el índice que se tiene. La secretaria de salud tiene un registro de más de 3 mil reportes en 
el 2007 y es un reporte alarmante, este fenómeno es multifactorial, es tanto cultural, económico, adicción, 
trabajo son muchos factores los que impulsan este factor de violencia intrafamiliar. La invitación es en gran 
medida para los funcionarios públicos que se encuentran inmersos en la atención o que están preocupados por 
esta problemática y para el público en general, para que vean de donde se genera esta problemática. Mañana 
será la inauguración con la presencia de Manuel González Valle, la señora Ana Laura García de González, 
la presencia del presidente del tribunal superior de justicia, magistrados, será muy interesante. (EL)  
 
Cabeza. Dentro del programa Alianza por el campo, el municipio de El Marqués, recibió 23 mdp para 
complementar el apoyo a diez proyectos productivos que beneficiarán a 70 familias de la demarcación, informó 
el director de desarrollo agropecuario municipal, Alfonso Loredo Gómez. (MR) 
 
Cabeza. En los próximos dos años en el municipio de Corregidora se construirán 2 hoteles, manifestó la 
presidenta de la CANACO, Alejandra González Tostado quien detalló que en total ambos proyectos sumarán 
48 nuevas habitaciones. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se tienen registrados poco más de 2 mil 411 negocios comerciales, manifestó el edil de 
la demarcación, Germán Borja García, quien se comprometió a redoblar las tareas para promover el 
desarrollo de este sector. (MR) 
 
Cabeza. A pesar de que en 3 ocasiones el congreso de la unión ha programado recursos federales por un monto 
de 6 mdp para la pavimentación del camino Colón Puenteño, es tiempo de que no hay aplicación estatal para 
esta vía y sí para obras en la capital, aseguró Jorge Mendoza Castro, del comité de representantes del 
camino Colón Puenteño. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Querétaro es líder en la producción de queso de cabra, actividad que va en crecimiento, debido a las más de 
170 mil cabezas de ganado que hay en la entidad, informó Javier Pérez Rocha, tesorero de la fundación 
produce, al anunciar que este viernes se realizará la degustación de queso y vino. (MR) 
 
Cabeza. A pesar de la crisis en la producción primaria está muy apretada, la crisis en la producción de leche de 
oveja tiene más valor agregado y Querétaro produce de 4 a 5 toneladas anuales, señaló Javier Pérez Rocha, 
presidente del rancho Santa María, en Querétaro. (EL) 
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LABORAL 
Cabeza. El 50% de los 80 mil trabajadores que se encuentran afiliados a la CTM, han sido afectados por los 
paros técnicos, aseguró el secretario de asuntos económicos de dicha central obrera, Jorge Aldana Tapia, 
quien destacó que el problema se ha presentado principalmente en el sector automotriz. (MR) 
 
Cabeza. A partir del pasado mes de septiembre, Querétaro pasó de ser la quinta ciudad más cara del país, a ser 
la tercera, con una inflación del 5.73%, lo cual afecta a los trabajadores, pues se espera que el impuesto federal 
a los trabajadores aumente un 8% este año, aseguró Jorge Aldana, encargado de asuntos económicos de la 
CTM. (EL) 
 
Cabeza. Debido a que las autoridades estatales no han dado respuesta al pliego petitorio que presentó hace 
algunos meses la CTM para tratar de recuperar el poder adquisitivo de la clase trabajadora, el PRI advierte que 
podría manifestarse públicamente pero sin afectar a la población, resaltó Hiram Rubio. (MR) 
 
Cabeza. Cambiar de zona económica a Querétaro y duplicar el salario mínimo, son algunas de las peticiones que 
realiza la alianza sindical del Estado de Querétaro al gobierno estatal, con el fon de evitar que se siga perdiendo 
el poder adquisitivo del sector laboral. Dicha alianza está conformada por once organizaciones como el SNTE, 
CTM, CROC, FTEO, entre otras. (MR) 
 
Con la conformación de la alianza sindical del estado se pretende buscar y luchar por los intereses de los 
trabajadores, pues entre otras cosas se busca que Querétaro pase a la zona B en materia salarial y se discuta la 
regulación de las llamadas out soursing, dijo Alejandro Olvera, secretario general de la sección 1 de la CTM. 
(EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El dispositivo desplegado por elementos de la XVII zona militar este lunes en Paseo Jurica, en el 
número 445, se debió a una denuncia anónima, aseguró el comandante Miguel Ángel Canchola. (MR) 
 
Entrevista. Marco Antonio Alcaraz, director del Instituto de capacitación técnica de la Procuraduría General de 
Justicia y Carlos Núñez Gudiño, integrante del consejo ciudadano de seguridad, convocan a la carrera de 
técnico superior universitario, para tener mejores policías. A los egresados de la academia se les da ya el grado 
de profesionista a nivel técnico superior universitario, por lo que se requiere el bachillerato para ingresar. Se 
busca tener profesionales especializados en investigación. La convocatoria está abierta todo el mes de octubre y 
se espera a más de 70 personas; sólo los mejores serán policías investigadores. Hay varios controles de 
confianza que se realizan, para garantizar que egresen buenos elementos. Cada semana se les hace examen 
antidoping a todos los policías de manera aleatoria, todos los mandos y directivos se lo tienen que hacer. (EL) 
 

 


